

SAMEDI 1^{ER} DECEMBRE A 10 H 30

Saint-Eugène au faubourg Poissonnière

**avec Monsieur Gérard Jubert
ancien archiviste aux Archives nationales, lauréat de l'Institut**

L'église Saint-Eugène étant aux confins des deux arrondissements, la visite à l'initiative de 9^{ème} Histoire se fera avec l'association *Histoire et Vies du 10^e*



***Construite en 1854-1855 sur l'emplacement de l'hôtel des menus plaisirs du roi,
l'église Saint-Eugène est l'oeuvre de l'architecte Louis-Auguste Boileau (1812-1896)***

Sa caractéristique est l'emploi d'une structure métallique, la première en France pour les édifices religieux. L'utilisation de la fonte et du fer pour les piliers et les nervures devait permettre une construction rapide et économique.

L'édifice de forme néo-gothique et les décorations intérieures polychromes dans le style du XIII^e siècle, constituent un ensemble éclectique original où s'allient dans une abondante lumière, la pierre, la fonte, le verre et le bois sculpté. Verrières et vitraux sont exceptionnels. Le chemin de croix est le seul exemple connu entièrement réalisé dans cette technique.

L'orgue de tribune, premier orgue parisien de Joseph Meklin, fut remarqué à l'exposition universelle de 1855, démonté puis remonté dans l'église en 1856.

***Rendez-vous à 10 h 15, devant l'église Saint-Eugène, 6 rue Sainte-Cécile,
9^earrondissement***